

## CORONAVIRUS EN CHINA

## Xi Jinping aparece con mascarilla y pide más medidas

El número de personas muertas en China por el nuevo coronavirus alcanzó ayer los 1.011 después que el presidente Xi Jinping apareciera con mascarilla y formulara un dramático llamado a adoptar medidas "más fuertes" y "decisivas" para contener la epidemia. Hay 103 nuevos casos en el país y son 42.000 contaminados.



Xi Jinping

## PIDIÓ PARA SU PAÍS MÁS GASTO MILITAR Y RECORTE EN LO SOCIAL

## Donald Trump presentó presupuesto y pidió para Colombia USD400 millones

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, presentó ayer su proyecto de presupuesto, un plan que a nueve meses de las presidenciales proyecta un fuerte recorte en la ayuda exterior y abandona promesas de reducir el déficit basadas en supuestos de crecimiento económico elevados e improbables. En su propuesta el mandatario pidió USD400 millones



para Colombia, USD38 millones menos que los aprobados en 2019, pero superiores a los que había pedido cuando dijo que se gastaría USD334 millones. Este último plan de gastos del primer mandato de Trump enfrenta una derrota casi segura en la Cámara de Representantes controlada por los demócratas, pero ofrece una visión de las prioridades de la administración.

El precio del barril en el mundo acentúa su caída La OPEP reafirma limitar producción con China como mayor consumidor.

# El petróleo recibe el impacto del coronavirus

Los precios del petróleo acentuaron su caída ayer por el impacto de la epidemia de coronavirus sobre la demanda de crudo y la falta de respuesta a la crisis por parte de los miembros de la OPEP.

En Nueva York, el barril estadounidense de crudo "light sweet" (WTI) para marzo perdió 75 centavos, o 1,5%, para terminar en 49,57 dólares, la cotización más baja desde principios de enero de 2019.

Por su parte, en Londres, el barril de crudo Brent del Mar del Norte para entrega en abril cayó 1,20 dólares, o 2,2%, para cerrar en 53,27 dólares, el precio más bajo desde finales de 2018.

El mercado del petróleo continuará bajo presión y el impacto que tiene en la demanda de energía en China, el mayor importador mundial de crudo, explicó Andy Lipow, de Lipow Oil Associates. El comité técnico conjunto (JTC) de la OPEP recomendó prolongar el acuerdo de reducción de la producción de petróleo hasta fines de 2020 y proceder a una reducción adicional hasta el fin del segundo trimestre, afirmó el ministro argelino de Energía.

El JTC se reunió en la sede de la OPEP en Viena para una sesión extraordinaria dedicada a la epidemia de coronavirus en China y a su impacto potencial en el mercado mundial del petróleo.

La OPEP reúne a los trece miembros del cartel y a otras diez potencias petroleras, entre ellas Rusia.

Esos países están relacionados desde fines de 2016 por un acuerdo de limitación de su producción destinado a apoyar los precios del crudo ante una oferta abundante.

"La epidemia de coronavirus tiene un impacto negativo en las actividades económicas, y especialmente en los sectores del transporte, el turismo y la industria, particularmente en China", declaró en un comunicado el ministro argelino de Energía, Mohamed Arkab.

El JTC "recomendó prolongar hasta fines de 2020 el acuerdo actual de reducción de la producción (...) y proceder a una reducción adicional de producción hasta el fin del segundo trimestre de 2020".

**AUSENCIA EN MOBILE CONGRESS.** El estadounidense Amazon y el japonés Sony confirmaron su ausencia del Congreso Mundial del Móvil (MWC) de Barcelona, la gran cita anual del sector, diezmada en esta edición por temores ligados al nuevo coronavirus.

Las dos empresas se suman a otros gigantes del sector como el sueco Ericsson o el surcoreano LG, ausentes de última hora a este congreso de finales de febrero, que anunció medidas de seguridad extraordinarias.

**GOLPE A BIENES DE LUJO.** La demanda de bienes de lujo también ha sufrido los efectos del coronavirus advirtió la firma británica de ropa y accesorios Burberry, que no recortó sin

embargo sus previsiones de ventas o ganancias.

En un comunicado, su director general Marco Gobetti aseguró seguir "confiando" en la estrategia actual del grupo británico, pero afirmó que se están tomando medidas "para limitar el impacto de la epidemia en las ventas y para proteger a los empleados".

Actualmente, 24 de las 64 tiendas en China están cerradas, el resto están operando en horario reducido con una caída significativa de la actividad.

El "comportamiento de compra de los clientes chinos en Europa y otros destinos turísticos se ha visto menos perturbado, pero con las crecientes restricciones de viaje, habrá un deterioro, consideran los expertos. AFP



Bomba de petróleo en un pozo petrolero en Malikiyah (Derik) noreste de Siria.



Ganado en un lote en Río de Janeiro, Brasil.

## Déficit económico en Chile y Perú tras la epidemia

### Brasil se prepara para consecuencias del mercado de carnes.

Para América Latina, que viene creciendo menos desde hace cinco años y se estancó en 2019, la crisis china se suma a los retos de la reactivación económica de países altamente dependientes de las compras o inversiones de Pekín.

China es el mayor socio comercial de Chile, Perú, Brasil y Uruguay y uno de los principales para otros países, entre ellos Argentina.

El Fondo Monetario Internacional (FMI) ya incluye la epidemia entre los retos que se insinúan en el horizonte de las economías latinoamericanas.

La epidemia "podría afectar significativamente la actividad económica mundial, el comercio y el transporte", dijo Werner en un análisis de las perspectivas de la región.

Antes del surgimiento del nuevo coronavirus, el FMI había estimado en enero que América Latina crecería 1,6% en 2020.

Chile y Perú, países altamente dependientes de sus ventas de cobre, ya sufren porque desde que se disparó la epidemia en la

tercera semana de enero el precio del metal perdió un 10%.

China recibe anualmente el 26% de las exportaciones de Perú y el 65% de toda la producción de cobre peruano tiene como destino el gigante asiático.

Chile, mayor productor mundial del metal rojo, está pendiente de la normalización del transporte internacional.

Jorge O'Ryan, director del organismo de fomento del comercio Prochile, dijo que la extensión del feriado en China y el confinamiento de millones de personas hizo caer la venta de alimentos.

También hay una disminución en el consumo de vino y frutas empaquetadas para regalo, añadió.

En Brasil, las empresas se están preparando para una posible falta de componentes para bienes industriales debido al impacto de la crisis sanitaria china en las cadenas de abastecimiento de productos electrónicos.

China es el principal cliente y proveedor de la mayor economía latinoamericana. En 2019 fue el destino del 28% de las exportaciones brasileñas y a la vez casi el 20% de lo que Brasil importó llegó de China. AFP

## Hubo un intento de golpe de Estado en El Salvador: Ponce

### Presidente de Congreso denuncia a Presidente del país.

### Bukele defiende presión de militares a legisladores.

EL SALVADOR. El presidente del Congreso salvadoreño Mario Ponce, tildó de "intento de golpe de Estado" el ingreso el domingo de militares a ese órgano junto al presidente Nayib Bukele, acción por la que la Corte Suprema advirtió al mandatario.

"Nos hemos reunido (los dirigentes de las bancadas

legislativas) para tomar acciones en relación a ese intento de golpe de Estado al órgano legislativo", señaló Ponce en declaraciones a periodistas.

La denuncia de Ponce se refiere a la entrada por primera vez de policías antimotines y de soldados del Ejército que portaban chalecos antibalas y fusiles de asalto el domingo a la sede del Congreso, a donde llegaron acompañados de Bukele.

La confrontación entre el presidente y el Legislativo cuando Bukele apoyado en una resolución del consejo de minis-

tros llamó a la Asamblea a sesionar de manera extraordinaria el fin de semana para aprobar un préstamo.

La Sala de lo Constitucional de la Corte Suprema ordenó a Bukele que cese de convocar a sesionar al Congreso y le prohibió "hacer uso de la Fuerza Armada en actividades contrarias a los fines constitucionales establecidos".

En una primera reacción ante lo ordenado por la sala el más alto tribunal del país, Bukele dijo en su cuenta de Twitter que "el sistema se auto protege.



Militares en la Asamblea de El Salvador.

Y así, es como las cosas siguieron igual...".

Distintos sectores del país tras han pedido mesura y un diálogo para resolver el crisis política desatada por el enfrentamiento del jefe del Ejecutivo con el Legislativo.

El conflicto estalló por la

negativa de los legisladores a aprobar un préstamo de 109 millones de dólares para la compra de equipamiento para el ejército y la Policía y que el presidente considera clave para mantener en marcha su plan para luchar contra las pandillas. "Estamos ante una crisis

política que requiere soluciones estructurales muy profundas, porque en medio de todo este entramado está la gente que está harta de la clase política", advirtió el analista Dagoberto Gutiérrez.

Tras su aparición en el Congreso, Bukele lanzó un ultimátum a los diputados, dándoles una semana para aprobar el crédito.

"No podemos reaccionar al Ejecutivo teniendo una pistola en la frente", sostuvo el presidente de Congreso tras llamar al diálogo con el gobierno.

El coordinador general del izquierdista y opositor Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN), Óscar Ortiz, indicó que "se convirtió en el día más negro que nuestra democracia conoció hasta hoy". AFP